
Stadt Zürich 
Gemeinderat 

Interpellation 

GR Nr. 2019/ 64 

6. Februar 2019 

von FDP-, Grüne-, GLP-Fraktion 

Vor wenigen Tagen durch die Bundesbehörden (Staatssekretariat für Migration) publizierte 
Zahlen zeigen, dass nur 4% der Ausländerinnen, die sich seit einem Jahr erleichtert einbürgern 
lassen könnten, von diesem Recht auch Gebrauch machen. 

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
1. Wie viele erleichterte Einbürgerungen wurden 2018 von in der Stadt Zürich wohnhaften 

Personen verzeichnet? 

2. Wie viele Gesuche für eine erleichterte Einbürgerung von in der Stadt Zürich wohnhaften 
Personen sind zurzeit noch bei den Behörden hängig (Stichtag 1. Februar 2019)? 

3. Wie viele Personen, die die Anforderungen für eine erleichterte Einbürgerung erfüllen, 
lebten 2018 in der Stadt Zürich (Stichtag 1. Februar 2018)? 

4. Wie erklärt sich der Stadtrat, dass die Zahl von Gesuchen für eine erleichterte 
Einbürgerung von in der Stadt Zürich wohnhaften Personen sowohl in absoluten Zahlen 
aber auch im Vergleich zu den anspruchsberechtigten Personen und zu anderen Regionen 
so tief ausgefallen sind? 

5. Sieht der Stadtrat angesichts der nun veröffentlichten Zahlen einen Handlungsbedarf und 
wenn ja, welche Anstrengungen sind aus seiner Sicht notwendig, um die 
anspruchsberechtigten Personen zu einer erleichterten Einbürgerung zu motivieren? 


